
 

 

質問順序 

 

令和元年９月５日（木）午前９時から  

 

１１番   濱   眞  理  子  議員  

 

５番   伴    吉  晴  議員  

 

１３番   奥  村  容  子  議員  

 

１番   溝  部  真紀子  議員  

 

 

令和元年９月６日（金）午前９時から  

 

６番   大  森  恒太朗  議員  

 

１２番   木  澤  正  男  議員  

 

４番   小  城  世  督  議員  

 

２番   齋  藤  文  夫  議員  

 

 

 

 

 

 



濱眞理子議員 
 

１．多文化を認め合う観光まちづくりを  

（１）海外、また国内から斑鳩町を訪れる外国人観光客の方々をあた

たかくお迎えするための取り組みについて。  

①多言語での観光案内、パンフレット、表示、通訳、Ｗｉ -Ｆｉ

等の現状について。  

②宗教や慣習に対応する取り組みについて。  

③「刺青」について。  

 

２．ウォーキングの支援について  

（１）ウォーキング支援の取り組みについて。  

（２）反射素材等の安全用品の配布や万歩計等によるマイレージ評価

について。  

（３）健康増進のためにウォーキングを行う方々がさらに楽しく、効

果的に続けるための提案について。  

 

３．公共施設等の身体障害者駐車スペースについて  

（１）乗降時に雤に濡れないように屋根等の設置について。  



伴吉晴議員  

 

１．この２年弱の町政を伺う   

（１）町長公約に掲げられていた施策について、就任後における主要

な取り組み実績を伺う。  

 （２）役場業務の効率化と諸事業の精査からの経費削減の進捗を伺う。  

（３）副町長の議会対応及び職責について、真意を伺う。  

 



奥村容子議員 
 

１．乳児用液体ミルクの備蓄について  

（１）町として災害時の乳児用液体ミルクを備蓄する考えはあるかに

ついて。  

 

２．死亡に伴う町役場での手続きをわかりやすくご案内することについ

て  

（１）死亡に伴う手続きに来庁された方にどのような案内をされてい

るかについて。  

（２）将来的に「おくやみコーナー」を設置する考えはあるかについ

て。  

 

３．持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）の観点から町のゼロ・ウェイスト

の取り組みについて  

 （１）町のゼロ・ウェイストの取り組みの現状と課題・今後の展望に

ついて。  

 （２）海や川のプラスチックゴミ汚染についての町の認識について。  

 （３）プラスチックゴミ汚染を減らすための意識啓発・海、川へのゴ

ミの流れを防ぐ活動への呼びかけ・環境学習へ取り組むことに

ついて。  



溝部真紀子議員 
 

１．児童虐待について  

（１）児童虐待の防止に向けた取り組みについて。  

（２）課題のある家庭への介入と支援の現状について。  

（３）国の基準では児童福祉司１人あたりの相談事案４０件と規定し

ているが、現状と来年度の体制について。  

（４）２０１０年に虐待死がおきた桜井市では担当職員だけでなく、

全職員に児童虐待対応マニュアルを配布し、研修を行っている

が斑鳩町でも取り組んでみてはどうか。  

 

２．ドライブレコーダー導入に対する補助金創設について  

（１）一般車両にドライブレコーダーを普及させることで運転者の安

全意識の高揚を図るとともに、全国で発生しているあおり運転

などによる走行中の記録映像が犯罪被疑者の検挙率向上につな

がることから、斑鳩町としても購入の補助を検討してはどうか。  

 

３．流域下水道処理場の負担軽減について  

（１）斑鳩町公共下水道事業と奈良県の流域下水道事業の状況につい

て。  

（２）流域下水道処理の維持負担金等について。奈良県から斑鳩町が

負担する費用（単価）の説明内容について。  

（３）奈良県流域下水道における処理区分ごとの市町村負担金、維持

管理経費の負担軽減について。  



    大森恒太朗議員 
 

１．斑鳩町中央体育館の町外居住者の使用について  

（１）斑鳩町中央体育館について、町内、町外の居住者により使用料

に差がないため、町外からの申請が多く、町民の方の予約がと

りにくいとの声があることから、改善について考え方を問う。  



木澤正男議員 
 

１．ふれあい交流センターいきいきの里について   

（１）利用者数が大きく減尐していると聞くが、実態はどうなってい

るか。また、その要因について町はどのように考えているか。  

（２）今後の利用促進対策について、町の見解は。  

 

２．建築物の高さ規制と今後の町づくりについて  

（１）以前、ＪＲ法隆寺駅前に７階建てマンションが建設された際、

今後のまちづくりを考える中で建築物の高さ規制を強化すべき

ではないかとの質問を行ったが、平成３０年１２月に町が実施

した「まちづくりアンケート」の結果について、どのように分

析し、今後、都市計画マスタープラン、第５次総合計画の策定

に向け、町の方針としてどのように反映させていこうと考えて

いるのか。  

 

３．幼児教育・保育の無償化に伴う副食費の無料化について  

（１）幼稚園、保育所で副食費の実費徴収はそれぞれいくらになる見

通しか。  

（２）他の自治体では、今回の幼保無償化に伴って副食費についても

独自で助成を行い無料にしている自治体があるが、当町での取

り組みについて町の見解は。  

 

４．「くらし支えあい条例」（仮称）について  

（１）斑鳩町の現在の取り組み状況について。  

（２）滋賀県野洲市が制定している「くらし支えあい条例」を参考に

当町でも同様の取り組みをすすめてはどうか。  

 

５．ごみステーションについて  

（１）固定式ボックスと簡易収納式ボックスの設置に対する町の見解

について。  

（２）簡易式収納ボックスはなぜ自治会に 1 つしか支給されないのか。

きちんと必要数支給すべきではないか。            

 

   

 



小城世督議員 
 

１．河川改修については国、県で進められているが、内水対策について  

（１）本年８月１９日に時間雤量５０ミリを超える雤が斑鳩町でも降

りました。今後もこの雤量を超えることが懸念される。  

  ①ハード的な対策としては、どのような対策を実施されているか。  

  ②民間開発に対する対応はどのような対策を実施されていますか。  

 

２．これから頻繁に発生すると考えられる水害等の災害について町の対

策について  

（１）小規模市町村では、防災担当職員が尐なく、大規模災害の時に

対応できなかったという記事が新聞で報道されていたが町とし

ては、大規模災害に対し、どのような組織体制での対応を行う

こととしていますか。  

 

３．小学校・中学校にスマートフォン・携帯電話を持ち込むことについ

て  

 （１）昨年の大阪北部地震が児童生徒の通学時間帯に発生した。大阪

府の教育委員会は、保護者からの「子どもの安否確認ができず

不安だった」等の声を受け、学校内にスマートフォン等の持ち

込みを事実上、容認した。また文部科学省も「小中学校は持ち

込みを原則禁止」を見直す方針を打ち出した。このことについ

て町の見解をお尋ねします。  

   ①斑鳩町の子どもたちのスマートフォン等の所持率は。  

   ②斑鳩町では小中学校にスマートフォン等を持ち込むことについ

て検討していますか。  

 

４．プラスチックごみ袋の取り扱いについて  

 （１）可燃ごみは有料でかつ住民の皆様の努力により年々減尐傾向に

あります。プラスチック用のごみ袋は無料ということと、ゴミ

を捨てる以外の用途で使用している場面も見かけ配布枚数が増

加している傾向にあります。生産にかかるコスト等も増加する

と考えられますが、町としてはどのようにお考えですか。  

 



齋藤文夫議員 
 

１．災害時の命を守る体制づくりについて  

（１）災害時の避難場所について。  

   避難場所までの距離や避難場所の収容人数などに限界がありま

す。地域にある公園や民間企業と協定を結び、スーパーの駐車

場や大型店舗の駐車場など活用させていただくなど、地域の自

主防災会、自治会などの連携して避難場所の確保や地域住民へ

の周知を図った方がいいと思います。  

災害時の避難場所についてどのようにお考えかお尋ねします。  

（２）斑鳩町における自主防災組織防災組織間の連携について  

   大規模な災害発生時に対応していくためには、今後それぞれに

おける組織の取り組みに加え、さまざまな住民団体の横の連携

も必要となると思います。自主防災組織の連携を深めるため、

町としては、今後、どのような取り組みを進めようと考えてお

られますか。  

 

２．介護予防活動支援事業について  

（１）介護予防活動支援事業の効果について。  

   地域における介護予防活動の育成及び支援を行うため、平成３

０年度から助成金を交付されています。この制度を活用して１

００歳体操など介護予防活動を実施されて大好評です。  

   介護予防活動支援事業に参加されている団体数と今までの効果

をどのようにお考えか教えてください。  

（２）介護予防活動支援事業の継続について。  

介護予防活動支援事業は平成２９年度から実施され令和元年度

までとなっています。  

令和２年度以降も介護予防活動支援事業の継続を期待していま

すが、どのようにお考えですか。  

 

 



  

 

 

 

傍聴の方は、傍聴受付簿に住所及び氏名をご記入のうえ、傍聴にあ

たっては次の事項を厳守してください。  

 

１．帽子を着用しないこと、また傘、携帯電話、電子機器の類を携帯

しないこと。  

ただし、議長及び委員長の許可を得た者は、この限りではな

い。  

  （携帯電話・ポケットベルの類を含む）  

※会議進行の妨げになりますので、携帯電話は電源を切ってお入

りください。  

２．飲酒（酒気帯び）、飲食又は喫煙しないこと。  

３．私語又は談笑しないこと。  

４．プラカード、旗、はち巻、腕章その他気勢を示す恐れのあるもの

を持ち込まないこと。  

５．写真、映画を撮影し、又は録音等をしないこと。  

６．議場（委員会室）における言論及び行為に対し、言語、拍手、そ

の他の言動をもって批評を加え、又は可否を表明しないこと。  

７．議事を妨害するような行為をしないこと。  

８．その他すべて議長（委員長）の指示に従うこと。  

 

 

斑  鳩  町  議  会  

 


